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Il  depopolamento  dei  cin-
ghiali? Non solo resta sulla 
carta, ma sta funzionando al 
contrario visto che o come di-
ce il presidente di Coldiretti 
Liguria Gianluca Boeri: ´Ri-
spetto a qualche mese fa i cin-
ghiali in Liguria sono aumen-
tatiª.

Una circostanza che sem-
bra un paradosso, visto che 
prima ci si attendeva una stra-
ge di ungulati a causa della 
peste suina e poi risultati cer-
tamente diversi con il cosid-
detto depopolamento, solu-
zione preferita per fare fron-
te all�epidemia.

Invece  di  cinghiali  uccisi  
dalla peste ce ne sono stati so-
lo 66, e la campagna di elimi-
nazione non Ë mai partita. Lo 
stesso commissario nomina-
to dal governo per contrasta-
re la peste suina, Angelo Fer-
rari, ha ammesso la proble-
maticit‡ della situazione ag-
giungendo che ́ GiovedÏ (do-
mani ndr) avremo una riu-
nione a Genova con Regione, 
cacciatori e agricoltori nella 
quale dobbiamo per forza tro-
vare soluzioni all�attuale stal-
loª. 

Il problema Ë che per elimi-
nare i cinghiali, occorre qual-
cuno che lo faccia. Fino a og-
gi l�unica soluzione praticabi-
le Ë stata quella di chiedere 
l�aiuto dei cacciatori. Ma que-
sti ultimi continuano a rifiu-
tarsi di svolgere l�attivit‡. Per 
ragioni ribadite in una lette-
ra - firmata da Andrea Cam-
panile e Adriano Zanni di Fe-
dercaccia Liguria - inviata ie-
ri al ministero della Sanit‡ e 
alla Regione Liguria.

´Nessun intervento di de-
popolamento Ë stato iniziato 
probabilmente nell'aspettati-
va, oggi disattesa, che gli ani-
mali morissero da soli per il 
contagio. La situazione oggi 
non Ë pi  ̆sostenibile e il depo-
polamento dei cinghiali Ë di-
ventata una priorit‡ nella no-
stra regione e non solo per il 

contenimento della pesta sui-
na africanaª. 

´SERVE LA CACCIA A SQUADREª

Il fatto Ë che con le norme ri-
chieste fino a oggi nessun cac-
ciatore pensa minimamente 
a imbracciare il fucile per eli-
minare cinghiali nelle zone 
infette:  ´L�unico  strumento  
che  puÚ  ritenersi  efficace,  

considerata la geografia del 
nostro territorio, Ë la caccia a 
squadre con l�uso dei  cani.  
Ogni altro sistema di prelie-
vo si Ë rivelato inefficace. La 
Regione ha cercato di adotta-
re parecchi accorgimenti per 
consentire ai cacciatori di po-
ter intervenire ad effettuare 
il  depopolamento  dei  cin-
ghiali, ma ancora molto deve 
essere fattoª.

I  cacciatori  chiedono  so-
prattutto  di  semplificate  i  
procedimenti per la rimozio-
ne dei cinghiali dal bosco, do-
po il loro abbattimento: ́ Og-
gi Ë previsto che vengano tra-
sportati all'interno di sacchi 
chiusi ermeticamente per evi-
tare la contaminazione del  
terreno. Una richiesta che ap-
pare anche priva di alcun sen-
so, considerato che il medesi-

mo animale ha pascolato e 
ha vissuto sullo stesso terre-
no per mesi e diffuso la malat-
tiaª.

Il secondo motivo che ha fi-
no a oggi tenuto i cacciatori 
alla larga delle zone Psa Ë la 
mancata  autorizzazione  
all�autoconsumo:  ´Non  si  
comprende per quale motivo 
i cinghiali prelevati non pos-
sano essere destinati all�auto-
consumo.  Esiste  inoltre  un  
problema economico non di 
poco conto: i cacciatori non 
sono intenzionati ad abbatte-
re cinghiali se tali capi do-
vranno essere inceneriti, an-
che se negativi alla Psaª. 

PIANA: ´» UNA QUESTIONE DI ETICAª

In poche parole, i cacciatori 
chiedono un cambio di pas-
so, altrimenti se ne staranno 

a casa. Un tema ben noto ad 
Alessandro Piana, vice presi-
dente di Regione Liguria con 
delega a caccia e agricoltura: 
´Sono completamente d'ac-
cordo con i cacciatori e condi-
vido l'etica venatoria di non 
contemplare l'uccisione di ca-
pi che debbano essere incene-
riti,  anche  se  negativi  alla  
Psa. I cacciatori si sono resi di-

sponibili fin dalle prime ore 
dell�emergenza per le opera-
zioni  di  monitoraggio  e  di  
contenimento della peste sui-
na africana, ma non possia-
mo far gravare l'intero carico 
sul loro operato. Ho cercato 
di sensibilizzare il ministero 
e il commissario su un cam-
bio di prospettiva nella ge-
stione della Psa. Tra l�altro 
raggiungere  una  soluzione  
condivisa porterebbe a un ri-
sultato pi  ̆marcato in chiave 
di eradicazione della peste e 
in un notevole risparmio di ri-
sorse pubbliche, visto che al-
le attuali condizioni non pos-
siamo continuare a chiedere 
sostegno e continua collabo-
razione ai cacciatoriª.

Per quanto riguarda l'anda-
mento  epidemiologico  dal  
27 dicembre 2021 al 24 otto-
bre 2022 conferma la totale 
erroneit‡ delle previsioni ini-
ziali: nella zona di restrizio-
ne II in Liguria, su 613 cin-
ghiali  rinvenuti  solamente  
66 sono risultati positivi; in 
tutta la Liguria e il Piemonte 
su 2525 esemplari campiona-
ti solamente 185 sono risulta-
ti positivi.

La popolazione di cinghia-
li nella Zona di restrizione II 
Ë sostanzialmente invariata, 
se non aumentata in seguito 
alle nascite, contrariamente 
a quanto pronosticato dagli 
iespertiw e ciÚ Ë di assoluta 
evidenza se si analizzano i da-
ti dei danni all�agricoltura e 
degli incidenti stradali in con-
tinuo aumento.

Se questa Ë la situazione, 
molto frustrante, che si an-
dr‡  ad  analizzare  domani,  
sullo sfondo restano le conti-
nue segnalazioni dal mondo 
agricolo. Se Boeri, per Coldi-
retti ribadisce che ´Si sta fa-
cendo praticamente il contra-
rio del depopolamento. 

E il problema riguarda an-
che chi vive in citt‡ dove i cin-
ghiali  si  sono urbanizzatiª,  
Stefano Roggerone presiden-
te Cia Liguria spera che si pos-
sano aprire strade alternati-
ve o aggiuntive a quelle offer-
te  dai  cacciatori:  ´Per  noi  
non ci sono solo i cacciatori 
per risolvere il problema del 
depopolamento, anche se ri-
conosco le loro ragioni. Ma 
forse Ë anche il caso di pensa-
re a utilizzare i corpi  dello 
Stato  e  se  serve  l�esercito.  
Noi chiediamo anche che si 
possano utilizzare le gabbie 
di cattura nei territori interes-
sati ma anche in tutta la Ligu-
ria, dove c�Ë emergenzaª.�
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Peste suina, i cacciatori al ministro:
´Nessun piano per gli abbattimentiª
Coldiretti e Cia: lȅimmobilismo ha aumentato il numero dei cinghiali. La Regione convoca un vertice urgente
Federcaccia Liguria, lettera a Schillaci: ´Pronti a fare la nostra parte, ma le regole imposte sono assurdeª

613
i cinghiali rinvenuti 
senza vita nei boschi 
liguri da dicembre 
2021 a oggi

a genova depositate 2.779 disposizioni di fine vita, ma solo il 40% Ë arrivato alla banca dati centrale

Testamento biologico, la Liguria Ë indietro
´Gravi ritardi nella trasmissione a Romaª

66
gli esemplari positivi 
alla peste suina nei 
Comuni che ricadono 
nella zona rossa

Nella foto grande una protesta dei coltivatori; a destra, un cinghiale in un bosco e lȅigienizzazione del mezzo di un cacciatore

A Genova, citt‡ apripista in Li-
guria,  sono  stati  depositati  
2779  testamenti  biologici,  
percentuale che scende a una 
ogni 187 abitanti nel territo-
rio provinciale (3.607 i testa-
menti) e a uno ogni 174 in Li-
guria, dove si arriva comples-
sivamente a 6.792 disposizio-
ni di fine vita, dato che posi-
ziona la regione al quattordi-
cesimo posto in Italia. 

Sono  i  dati  pubblicati  
dall'associazione  Luca  Co-

scioni.  ´In  mancanza  della  
Relazione del Ministero della 
Salute, in ritardo di 2 anni, da 
inizio 2022 l�associazione Lu-
ca Coscioni insieme a decine 
di  volontari  e  volontarie  e  
con l�aiuto delle Cellule locali 
ha promosso un accesso agli 
atti generalizzato per richie-
dere a 4.362 Comuni italiani 
(il  55%  del  totale)  quante  
Dat (Disposizioni Anticipate 
di Trattamento) sono state ri-
cevute dai Comuni dall�entra-

ta in vigore della legge a oggi 
e quante di queste sono state 
trasferite alla Banca dati na-
zionaleª. L�iniziativa Ë tutto-
ra in corso e punta ad allarga-
re l�indagine sulla totalit‡ dei 
comuni italiani.  Negli  oltre  
tremila Comuni che hanno ri-
sposto, risultano essere state 
depositate 151.297 Dat (l�in-
dagine  non  tiene  conto  di  
quelle depositate dai notai e 
presso le strutture sanitarie e 
sulla base dei  dati  raccolti,  
SWG  ha  selezionato  2.550  
Comuni tra quelli che hanno 
risposto, effettuando una pro-
iezione  statistica  che  stima  
un  numero  complessivo  di  
223.290 DAT nei Comuni ita-
liani. 

Restano  ancora  ritardi  
nell�inserimento da parte dei 
Comuni delle Dat nella Ban-

ca dati nazionale: solo l�88% 
delle DAT depositate nei Co-
muni Ë effettivamente entra-
ta all�interno della Banca da-
ti. Significa che pi˘ di un te-
stamento biologico su 10 non 
Ë ancora stato registrata con 
gravi ritardi e, in questa clas-
sifica la Liguria Ë maglia ne-
ra: solo il 59,5% di inserimen-
ti, meno di sei su dieci. La Ban-
ca  dati  nazionale,  prevista  
dalla legge di bilancio 2018, 
Ë istituita presso il Ministero 
della Salute e ha la funzione 
di raccogliere le Dat e, sulla 
carta, garantirne il tempesti-
vo aggiornamento e assicu-
rarne la piena accessibilit‡. 

Delle 2.779 Dat depositate 
a Genova solo 957 sono state 
trasmesse alla banca dati cen-
trale. �
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